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Pronombre personal primera persona: yo, nοsotros/-as. 
  

  Singular Plural 

Nominativo ἐγώ ἡμεῖς 

Acusativo ἐμέ / με ἡμᾶς 

Genitivo ἐμοῦ / μου ἡμῶν 

Dativo ἐμοί / μοι ἡμῖν 

Las formas del ac. gen. y dat. singulares presentan doble forma, una tónica y otra átona -enclítica-. 

 

Pronombre personal segunda persona: tú, vosotros/-as. 

  

  Singular Plural 

Nominativo σύ ὑμεῖς 

Acusativo σέ / σε ὑμᾶς 

Genitivo σοῦ / σου ὑμῶν 

Dativo σοί / σοι ὑμῖν 

Las formas del ac. gen. y dat. singulares presentan doble forma, una tónica y otra átona -enclítica-. 

 

Pronombre personal tercera persona: él, ellos/-as. 

  

  Singular Plural 

Nominativo   σφεῖς 

Acusativo ἑ σφᾶς 

Genitivo οὑ σφῶν 

Dativo οἱ σφίσι(ν) 

 

La forma del pronombre personal de tercera persona carece de nominativo singular, porque en su lugar 
se utilizan toda una serie de pronombres con indicaciones espaciales diversas: οὗτος / ὅδε "éste", αὐτός 
con valor predicativo "él mismo, él en persona", τις "un tal, uno", ἐκεῖνος "aquél". De hecho, el uso de 
este pronombre se halla muy restringido y sólo aparece de forma habitual en combinación con αὐτός, 
para constituir el pronombre personal reflexivo. Ver más abajo. 
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Pronombres posesivos de primera, segunda y tercera persona. 

  

  Singular Plural 

Primera persona ἐμός ἐμή ἐμόν 
ἡμέτερος -α -

ον 

Segunda persona σός σή σόν 
ὑμέτερος -α -

ον 

Tercera persona 
Se utiliza el genitivo con este valor τὸ βιβλίον τοῦ Σωκράτους  "el libro 

de Sócrates". 
σφέτερος -α 

ον 

Se declinan como el adjetivo καλός -ή -ον. 

 

Pronombre personal de máxima proximidad: éste (aquí presente). 

  

  Singular   Plural 

  Masculino Femenino Neutro   Masculino Femenino Neutro 

Nominativo ὅδε ἥδε τόδε   οἵδε αἵδε τάδε 

Acusativo τόνδε τήνδε τόδε   τούσδε τάσδε τάδε 

Genitivo τοῦδε τῆσδε τοῦδε   τῶνδε τῶνδε τῶνδε 

Dativo τῷδε τῇδε τῷδε   τοῖσδε ταῖσδε τοῖσδε 
 

 
Pronombre personal de proximidad y proximidad relativa: éste, ése, eso. 

  

  Singular   Plural 

  Masculino Femenino Neutro   Masculino Femenino Neutro 

Nominativo οὗτος αὕτη τοῦτο   οὗτοι αὗται ταῦτα 

Acusativo τοῦτον ταύτην τοῦτο   τούτους ταύτας ταῦτα 

Genitivo τούτου ταύτης τούτου   τούτων ταύτων τούτων 

Dativo τούτῳ ταύτῃ τούτῳ   τούτοις ταύταις τούτοις 
 

Pronombre personal de lejanía: aquél, aquélla, aquello. 

  

  Singular   Plural 

  Masculino Femenino Neutro   Masculino Femenino Neutro 

Nominativo ἐκεῖνος ἐκείνη ἐκεῖνο   ἐκεῖνοι ἐκεῖναι ἐκεῖνα 

Acusativo ἐκεῖνον ἐκείνην ἐκεῖνο   ἐκείνους ἐκείνας ἐκεῖνα 

Genitivo ἐκείνου ἐκείνης ἐκείνου   ἐκείνων ἐκείνων ἐκείνων 

Dativo ἐκείνῳ ἐκείνῃ ἐκείνῳ   ἐκείνοις ἐκείναις ἐκείνοις 
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Pronombre relativo ὅς ἥ ὅ: que, el/la cual, el/la que, lo que. 

  Singular   Plural 

  Masculino Femenino Neutro   Masculino Femenino Neutro 

Nominativo ὅς ἥ ὅ   οἵ αἵ ἅ 

Acusativo ὅν ἥν ὅ   οὕς ἅς ἅ 

Genitivo οὗ ἧς οὗ   ὧν ὧν ὧν 

Dativo ᾧ ᾗ ᾧ   οἷς αἷς οἷς 
 

 
Pronombre relativo indefinido: ὅστις ἥτις ὅ τι: el que, cualquiera que, aquél que. 

  

  Singular   Plural 

  Masculino Femenino Neutro   Masculino Femenino Neutro 

Nominativo ὅστις ἥτις ὅ τι   οἵτινες αἵτινες ἅτινα / ἅττα 

Acusativo ὅντινα ἥντινα ὅ τι   οὕστινες ἅστινας ἅτινα / ἅττα 

Genitivo οὗτινος / ὅτου ἧστινος οὗτινος / ὅτου   ὧντινων / ὅτων ὧντινων ὧντινων / ὅτων 

Dativo ᾧτινι / ὅτῳ ᾗτινι ᾧτινι / ὅτῳ   οἷστισι / ὅτοις αἷστισι οἷστισι / ὅτοις 

El pronombre ὅστις es el resultado de combinar el pronombre relativo ὅς con el pronombre indefinido 
τις.  

 

Pronombre indefinido: algún, alguno/a, algo. 

  

  Singular   Plural 

  Masculino Femenino Neutro   Masculino Femenino Neutro 

Nominativo τις τι   τινές τινά / ἄττα 

Acusativo τινά τι   τινάς τινά / ἄττα 

Genitivo τινός / του   τινῶν 

Dativo τινί / τῳ   τισί 

Este pronombre es enclítico, es decir, jamás ocupa primera posición de la oración y se apoya acentual-
mente en la palabra que le precede. 

Presenta doble forma en el genitivo y dativo singular. 

 

Pronombre interrogativo: quién?, qué? 

  

  Singular   Plural 

  Masculino Femenino Neutro   Masculino Femenino Neutro 

Nominativo τίς τί   τίνες τίνα 

Acusativo τίνα τί   τίνας τίνα 

Genitivo τίνος   τίνων 

Dativo τίνι   τίσι 
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El anterior pronombre y éste son el mismo, entonados de forma diferente, lo que se marca en la acentua-
ción y en la capacidad del interrogativo -que no posee el indefinido- de situarse en primera posición de 
frase. 

 

Pronombre αὐτός αὐτή αὐτό. 

  

  Singular   Plural 

  Masculino Femenino Neutro   Masculino Femenino Neutro 

Nominativo αὐτός αὐτή αὐτό   αὐτοί αὐταί αὐτά 

Acusativo αὐτόν αὐτήν αὐτό   αὐτούς αὐτάς αὐτά 

Genitivo αὐτοῦ αὐτῆς αὐτοῦ   αὐτῶν αὐτῶν αὐτῶν 

Dativo αὐτῷ αὐτῇ αὐτῷ   αὐτοῖς αὐταῖς αὐτοῖς 

Pronombre de triple equivalencia. 

1) Anafórico el la lo le etc. (como lat. is ea id) cuando funciona por sí mismo, es decir, no acompaña a 
ningún sustantivo y jamás va precedido inmediatamente por el artículo. 

2) Igualdad mismo, en sí (como lat. idem eadem idem) cuando va precedido inmediatamente por el ar-
tículo- 

3) Identidad mismo, en persona (como lat. ipse ipsa ipsum) cuando funciona como predicativo, es decir, 
cuando acompaña a algún sustantivo y además no lo precede el artículo de forma inmediata. 

Ejemplos: λέγε αὐτό dilo, ἔλεγε τὸ αὐτό decía lo mismo, αὐτὸ τὸ ἔργον / τὸ ἔργον αὐτό el hecho en sí, el 
hecho mismo (no confundir con el mismo hecho, que en griego se diría τὸ αὐτὸ ἔργον, con el pronombre 
precedido inmediatamente por el artículo). 

 

Pronombre personal reflexivo de primera persona: yo mismo, nosotros mismos. 

  

  Singular Plural 

Nominativo αὐτός -αί /  ἐγὼ αὐτός -ή αὐτοί -αί/ ἡμεῖς αὐτοί -αί 

Acusativo ἐμὲ αὐτόν -ήν / ἐμαυτόν -ήν ἡμᾶς αὐτούς -άς 

Genitivo ἐμοῦ αὐτοῦ -ῆς / ἐμαυτοῦ -ῆς ἡμῶν αὐτῶν  

Dativo ἐμοὶ αὐτῷ -ῇ/ ἐμαυτῷ -ῇ ἡμῖν αὐτοῖς -αῖς 

Para la indicación de la reflexiva en el nom. singular y plural es suficiente con el pronombre αὐτός en 
nominativo, que en este caso tiene siempre dicho valor reflexivo. No es necesaria la presencia del pro-
nombre personal. 

En el resto de los casos del singular, aunque las formas que combinan pronombre personal y pronombre 
αὐτός son posibles, son más frecuentes las que presentan crasis de las dos palabras. 
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Pronombre personal reflexivo de segunda persona: tú mismo, vosotros mismos. 

  

  Singular Plural 

Nominativo αὐτός -ή /  σὺ αὐτός -ή αὐτοί -αί/ ὑμεῖς αὐτοί -αί 

Acusativo σεαυτόν -ήν / σαυτόν -ήν ὑμᾶς αὐτούς -άς 

Genitivo σεαυτοῦ -ῆς / σαυτοῦ -ῆς ὑμῶν αὐτῶν  

Dativo σεαυτῷ -ῇ/ σαυτῷ -ῇ ὑμῖν αὐτοῖς -αῖς 

Para la indicación de la reflexiva en el nom. singular y plural es suficiente con el pronombre αὐτός en 
nominativo, que en este caso tiene siempre dicho valor reflexivo. No es necesaria la presencia del pro-
nombre personal. 

En el resto de los casos del singular, aunque las formas que combinan pronombre personal y pronombre 
αὐτός son posibles, son más frecuentes las que presentan crasis de las dos palabras. 

Las formas en las que se aglutinan en una sola palabra los dos pronombres, debe notarse que se utiliza el 
pronombre  σε del acusativo para todos los casos, como un comodín. 

 

Pronombre personal reflexivo de tercera persona: él mismo, él en persona, vosotros mismos, vosotros 
en persona. 

  

  Singular Plural 

Nominativo αὐτός -ή -ό αὐτοί -αί -ά 

Acusativo ἑαυτόν -ήν -ό / αὑτόν -ήν -ό ἑαυτούς -άς 

Genitivo ἑαυτοῦ -ῆς -οῦ / αὑτοῦ -ῆς -οῦ ἑαυτῶν  

Dativo ἑαυτῷ -ῇ -ῷ / αὑτῷ -ῇ -ῷ ἑαυτοῖς -αῖς 

Al tratarse de la tercera persona, podemos incluir en la declinación el género neutro, que sería imposible 
-a no ser que habláramos de forma metafórica- para la primera y para la segunda personas. 

Se construye aglutinando el pronombre personal de tercera persona con el pronombre αὐτός. Debe no-
tarse que es el acusativo singular del pronombre el que se aglutina y sirve para todos los casos en los dos 
números, singular y plural, como un comodín. 

 

Pronombre recíproco: unos a otros, de forma recíproca, entre sí. 

  

  Plural 

Nominativo   

Acusativo ἀλλήλους -ας -α 

Genitivo ἀλλήλων 

Dativo ἀλλήλοις -αις -οις 

Este pronombre no tiene nominativo por interferencia morfosemántica. 
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Pronombre/numeral εἷς μία ἕν: uno, una, una cosa. 

  

  Singular 

  Masculino Femenino Neutro 

Nominativo εἷς μία ἕν 

Acusativo ἕνα μίαν ἕν 

Genitivo ἑνός μιᾶς ἑνός 

Dativo ἑνί μιᾷ ἑνί 

El pronombre εἷς, como numera "uno" no presenta plural. El acento del genitivo y dativo del femenino es 
analógico al del masculino y neutro. En éstos corresponde acentuar en dichos casos sobre la desinencia, 
dado que el nominativo es monosilábico. Sin embargo, no correspondería hacer lo mismo en el femenino, 
dado que éste es bisilábico. 

 

Pronombre οὐδείς οὐδεμία οὐδέν (μηδείς μηδεμία μηδέν): nadie / ninguno-a, nada. 

  

  Singular 

  Masculino Femenino Neutro 

Nominativo οὐδείς οὐδεμία οὐδέν 

Acusativo οὐδένα οὐδεμίαν οὐδέν 

Genitivo οὐδενός οὐδεμιᾶς οὐδενός 

Dativo οὐδενί οὐδεμιᾷ οὐδενί 

El pronombre μηδείς μηδεμία μηδέν se declina igual que οὐδείς οὐδεμία οὐδέν. Sólo hay que cambiar la 
negación inicial οὐ por μη. El significado de ambos es el mismo. La diferencia está en el uso de la negación 
objetiva o subjetiva. 

 

Pronombre / adjetivo πᾶς πᾶσα πᾶν: todo, toda, todo. 

  

  Singular   Plural 

  Masculino Femenino Neutro   Masculino Femenino Neutro 

Nominativo πᾶς πᾶσα πᾶν   πάντες πᾶσαι πάντα 

Acusativo πάντα πᾶσαν πᾶν   πάντας πάσας πάντα 

Genitivo παντός πάσης παντός   παντῶν πάσων παντῶν 

Dativo παντί πάσῃ παντί   πασί πάσαις πασί 

 

El acento del genitivo y dativo plural del masculino y del neutro no se someten a la regla que dice que si 
el nominativo singular es monosilábico, genitivo y dativo singular y plural llevan el acento sobre la de-
sinencia. La razón es porque este pronombre / adjetivo, en dichos géneros, tiende a ser anáclito, tal como 
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se puede observar en el acento perispómeno (circunflejo) del nominativo singular, que no es agudo, como 
suele ser en la mayoría de los nominativos singulares que acentúan última sílaba larga. 

 

Pronombre de alteridad: otro/a, otra cosa, el resto. 

  

  Singular   Plural 

  Masculino Femenino Neutro   Masculino Femenino Neutro 

Nominativo ἄλλος ἄλλη ἄλλο   ἄλλοι ἄλλαι ἄλλα 

Acusativo ἄλλον ἄλλην ἄλλο   ἄλλους ἄλλας ἄλλα 

Genitivo ἄλλου ἄλλης ἄλλου   ἄλλων ἄλλων ἄλλων 

Dativo ἄλλῳ ἄλλῃ ἄλλῳ   ἄλλοις ἄλλαις ἄλλοις 
 

 
Pronombre de alteridad entre dos: otro/a, otra cosa (entre dos elementos). 

  

  Singular   Plural 

  Masculino Femenino Neutro   Masculino Femenino Neutro 

Nominativo ἕτερος ἑτέρα ἕτερον   ἕτεροι ἕτεραι ἕτερα 

Acusativo ἕτερον ἑτέραν ἕτερον   ἑτέρους ἑτέρας ἕτερα 

Genitivo ἑτέρου ἑτέρας ἑτέρου   ἑτέρων ἑτέρων ἑτέρων 

Dativo ἑτέρῳ ἑτέρᾳ ἑτέρῳ   ἑτέροις ἑτέραις ἑτέροις 

Como ἕτερος tenemos otros pronombres que se declinan igual: ἑκάτερος -α -ον (cada uno -de dos-), 
ἕκαστος -η -ον (cada uno -distributivo independiente del número de elementos designados-), οὐδέτερος 
(ninguno -de dos-), μηδέτερος (ninguno -de dos; el mismo que el anterior, pero en la vertiente de la ne-
gación subjetiva-). 

 

Otros pronombres: 
 

• Τοσοῦτος τοσαύτη τοσούτον – tan, tan grande. 

• Τοιοῦτος τοιαύτη τοιοῦτον – tal, de tal clase. 

• ὅσος  ὅση ὅσον – pronombre relativo de cantidad: tanto cuanto… 

• Οἷος οἵη οἷον – pronombre relativo de cualidad: tal cual… 

 

Estos pronombres se declinan como los adjetivos de tres terminaciones de la primera y 
segunda declinación. 
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